



### Cooperación técnica

Actividades no programadas: 1

Proyectos con recursos IICA: 3

Proyectos con recursos externos: 8

# El IICA en Nicaragua

## Principales contribuciones en 2013

- En apoyo a los servicios de sanidad vegetal que se prestan a la Dirección General de Protección y Sanidad Agropecuaria (DGPSA), se realizó un diagnóstico de las condiciones actuales de los servicios oficiales de sanidad vegetal y se presentó una propuesta de plan estratégico dirigida a fortalecer el sistema nacional de protección y vigilancia fitosanitaria y a mejorar los servicios de apoyo a la producción.
- Cuarenta profesionales fueron capacitados en el taller internacional “Implementación y verificación de planes APPCC”, donde obtuvieron la certificación de la International HACCP Alliance, lo que contribuyó al fortalecimiento del sistema nacional de formación e inspección de alimentos de Nicaragua.
- En el Foro Nacional de Inocuidad Alimentaria, 125 profesionales de la producción intercambiaron experiencias sobre la situación, las necesidades y los problemas relativos a la implementación de sistemas de inocuidad en la producción nacional. Asimismo, ampliaron sus conocimientos sobre inocuidad, exigencias de los mercados de Estados Unidos y Europa y problemas de salud ocasionados por fallas en la inocuidad de los productos, entre otros aspectos, lo cual contribuyó a fortalecer una nueva visión sobre la inocuidad de los alimentos.
- Como resultado de su participación en el foro-taller “Biotecnología e Innovación Tecnológica para la Agricultura”, 177 personas, entre ellas docentes, productores, funcionarios de gobierno y estudiantes, conocieron y discutieron la importancia de la biotecnología en la producción, los avances en su uso, los desafíos que este supone y los mitos en torno a él. Además, el foro-taller demostró que desde los años 80 en Nicaragua se han generado innovaciones tecnológicas que se deben poner a disposición de los productores.
- El IICA organizó la jornada técnica “El desarrollo de los territorios rurales en América Latina: el caso de Brasil”, en la que 70 funcionarios del sector público y miembros de la academia discutieron sobre la institucionalidad y las políticas para el desarrollo rural territorial.
- El Instituto presentó la propuesta del Programa Nacional para la Producción con Calidad e Inocuidad Agroalimentaria, que busca fortalecer las capacidades nacionales y de la industria para implementar sistemas de producción inocuos.
- El IICA coordinó la mesa de instituciones cooperantes para Nicaragua. Asimismo, desarrolló actividades conjuntas con tres organismos de cooperación internacional: *Catholic Relief Services (CRS)*, *Lutherans World Relief* y VECO Mesoamérica. Además, fortaleció sus relaciones de trabajo con diversos organismos internacionales, como la Agencia Suiza para el Desarrollo y la Cooperación (COSUDE), la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), la Agencia Adventista para el Desarrollo y Recursos Asistenciales (ADRA) y el Departamento de Agricultura de los Estados Unidos (USDA), lo que contribuyó a consolidar la cooperación interagencial para el desarrollo.
- El Instituto entregó al Ministerio Agropecuario y Forestal (MAGFOR) la propuesta del Programa Nacional de Reconversión de la Ganadería, para cuya formulación contó con apoyo financiero de la COSUDE. Ese programa pretende, entre otras cosas, establecer modelos de explotación ganadera sustentables y competitivos, incrementar la productividad del hato ganadero y promover la diversificación de los ingresos en la finca.